

Sigamos Leyendo

Biblioteca Escolar (CRA)

En este mes de Fiestas Patrias, publicaremos las fotografías y videos de las jornadas de reconocimiento a los estudiantes destacados de los *Booktubers* Bibliotecas (CRA) que se están realizando en las 16 regiones del país. Además, informamos de algunos procesos del Plan de Formación y relevamos diversas publicaciones realizadas por el programa que son un aporte al fomento y la mediación lectora.



Reconocimientos a estudiantes Booktubers Bibliotecas CRA 2023

Se están realizando las 16 jornadas en las cuales se destacarán a 128 estudiantes a nivel nacional. Acá algunas imágenes de esas instancias.

Recomendaciónes lectora

En las publicaciones de Bibliotecas Escolares (CRA) podrán encontrar sugerencias para la gestión y la mediación lectora.

Articulación territorial y redes

Encuentro de Bibliotecas Escolares (CRA) de la región de Arica y Parinacota.

Plan de Formación

Actualizamos la información de los cursos y las próximas convocatorias







Compartimos las imágenes de las jornadas de reconocimiento para las y los estudiantes destacados de la iniciativa de las regiones de Tarapacá, Antofagasta, Coquimbo, Los Ríos y Ñuble. Las próximas semanas publicaremos las fotografías y videos de los eventos de todo el país.

Entre el 3 y el 28 de abril, en el contexto del Mes del libro, el programa Centro de lectura y biblioteca escolar (CRA) convocó a los establecimientos de todo el país a participar en la tercera versión de la iniciativa "Booktubers Bibliotecas CRA 2023". Por primera vez, la gestión la realizaron las contrapartes de bibliotecas CRA de las Seremi y Deprov, quienes gestionaron y lideraron la difusión, revisión de los videos, conformación del jurado local, entrega de resultados y, además, la organización de la jornada de reconocimiento para las y los estudiantes.

La temática de este año fue "Leer para compartir y habitar el mundo", con el propósito de destacar las relaciones humanas, el bienestar y la convivencia en las comunidades educativas. La participación fue todo un éxito ya que se recibieron 1.461 videos a nivel nacional, cuatrocientos más que en el año 2022.

Además, este año se destacaron a ocho (8) estudiantes y a sus bibliotecas por región, un total de 128 estudiantes entre primer Nivel de Transición (NT1) a 4° año medio. El 19 de julio pasado, en las redes sociales del Mineduc, se dieron a conocer los nombres y establecimientos de las y los estudiantes destacados, disponibles en https://bibliotecas-cra.cl/Mes-del-libro-2023

Actualmente, en cada región, se están desarrollando las jornadas de reconocimiento que convocan a las y los estudiantes destacados, sus familias, directivos, docentes y equipos de bibliotecas CRA de su establecimiento educativo. En la instancia, se les entrega de un certificado de reconocimiento y una colección de libros para que sigan disfrutando de la lectura. A las bibliotecas escolares, de los estudiantes reconocidos, también se les entrega una colección de libros.









A continuación, damos a conocer los videos de los 8 estudiantes destacados y un compilado de fotografías de las ceremonias de las regiones de Tarapacá, Antofagasta, Coquimbo, Los Ríos y Ñuble, en ediciones posteriores, seguiremos compartiendo a las demás regiones.

Región de Tarapacá

Para ver los 8 videos destacados de la región (hacer clic en la imagen)





Categoría	Estudiantes
NT1 a 2° Básico	 Isabella Gómez Inostroza (Kinder) - Liceo Los Cóndores Lou Paz Astochado (2º Básico) - Liceo Los Cóndores
3° a 6° Básico	 Colomba Diaz Gómez (5° Básico) - Liceo Los Cóndores Vicente Tomás Beltrán Ojane (5° Básico) - Colegio Bajo Molle
7° a 1° medio	 Martina Rubilar Mardones (8° Básico) - Colegio Inglés Adriana Gómez Linares (8° Básico) - Escuela Chipana
2° a 4° medio	 Josefa Noemí Escobar Urrutia (2° Medio) - Colegio Bajo Molle Bernabé Magne Riffo (2° Medio) - Liceo Bicentenario Nirvana









Región de Antofagasta

Para ver los 8 videos destacados de la región (hacer clic en la imagen)





Categoría	Estudiantes
NT1 a 2° Básico	 Mateo Agustín Arias Córdova (1º Básico) - Fundación Educacional Javiera Carrera Sebastián Alexander Salazar Tapia (2º Básico) - Fundación Educacional National Javiera Carrera
3° a 6° Básico	 Dennisse Mata Guapache (4° Básico) - Complejo Educativo Juan José Latorre Benavente Camila Salini Villalobos (6° Básico) - Liceo Experimental Artístico-Aplicaciones Antofagasta
7° a 1° medio	 Martina Flores Marín (8° Básico) - Escuela Elmo Funez D-139 Sophia Pastén Marín (8° Básico) - Escuela Carlos Condell de La Haza
2° a 4° medio	 Tomás Martiz Miranda (3º Medio) - Colegio Adventista de Antofagasta Cristóbal Soriagalvarro Godoy (4º Medio) - Liceo Experimental Artístico-Aplicaciones Antofagasta









Región de Coquimbo

Para ver los 8 videos destacados de la región (hacer clic en la imagen)





Categoría	Estudiantes
NT1 a 2° Básico	 Julieth Cedrón (Kinder) - Escuela Particular Las Cañas Antonia León Cortés (Kinder) - Escuela Nuestra Señora Del Rosario
3° a 6° Básico	 Ian Jorquera (3° Básico) - Escuela Particular Las Cañas Daymar Araujo (5° Básico) - Escuela Santo Tomás de Aquino
7° a 1° medio	 Ira Fuentes Mena (8° Básico) – Escuela Cardenal José María Caro Joaquín Ardiles González (8° Básico) – Colegio Eusebio Lillo
2° a 4° medio	 Javier Tapia Ramos (3° Medio) – Colegio San Juan Bautista Caris Norambuena (3° Medio) - Colegio de Artes Claudio Arrau









Región de Los Ríos

Para ver los 8 videos destacados de la región (hacer clic en la imagen)





Categoría	Estudiantes
NT1 a 2° Básico	 Sofía Villalobos Díaz (NT1) - Colegio Bicentenario Helvecia Ricardo González Paillalef (2° Básico) - Escuela las Animas
3° a 6° Básico	 Alondra Gutierrez Morales (3° Básico) - Liceo Técnico Profesional People Help People José Patricio Jara Ortega (6° Básico) - Colegio Pufudi
7° a 1° medio	 Agustina Montecinos Álvarez (8° Básico) - Colegio Laura Vicuña Helen Durrels Momberg (1° Medio) - Escuela Particular N° 95 Alemana Paillaco
2° a 4° medio	 Yanira Arratia Vallejos (2° Medio) - Liceo Bicentenario Camilo Henríquez González Belén Paillal Callicul (4° Medio) - Liceo Bicentenario People Help People de Pullinque









Región de Ñuble

Para ver los 8 videos destacados de la región (hacer clic en la imagen)





Categoría	Estudiantes
NT1 a 2° Básico	 Amalia Castillo Huaquivil (NT1) - Escuela Nebuco Antonia Lagos Torres (1° Básico) - Colegio Francisco de Asís
3° a 6° Básico	 Victoria Galdonas Agreda (3° Básico) - Colegio de la Purísima Concepción María José Guevara Gil (3° Básico) - Escuela Amanda Chávez Navarrete
7° a 1° medio	 Sebastián Rivas (7° Básico) - Colegio Francisco de Asís Ángel Jarpa (1° Medio) - Colegio Francisco de Asís
2° a 4° medio	 Eduardo Ortega (2° Medio) - Liceo Bicentenario Manuel Jesús Ortiz Camila Chacano Vergara (2° Medio) - Liceo Bicentenario Nibaldo Sepúlveda









Recomendaciones lectoras

Vuelve a revisar las publicaciones de Bibliotecas Escolares (CRA)

En la página del programa de Bibliotecas Escolares CRA encontrarán distintos textos y documentos que apoyan la labor de los equipos, tanto en teoría como en la práctica. Los invitamos a revisar las sugerencias para las áreas gestión, las recomendaciones para la mediación lectora y las explicaciones acerca del libro álbum, entre otros, que entregaremos durante las siguientes semanas.

Leamos Juntos

Con el objetivo de formar a buenos lectores que se proyecten en el tiempo y fuera del aula, "Leamos Juntos" ofrece una serie de artículos con orientaciones sobre la importancia de incorporar a la familia en el fomento lector. A través de textos reflexivos, testimonios y actividades, el texto intenta mostrar el lugar que le corresponde a la familia en este proceso, haciéndolos partícipes de la vida de la comunidad educativa.



Disponible en: https://bibliotecas-cra.cl/sites/default/files/publicaciones/leamos_juntos_ok.pdf













Recomendaciones lectoras

Leer

Es una guía que tiene por objeto promover la lectura en familia. Fue originalmente editada por la Universidad de Harvard, y esta versión en español cuenta con algunos ajustes que buscan acercar sus contenidos al contexto nacional. En estas páginas se entregan una serie de claves y sugerencias para entusiasmar a los estudiantes con la lectura, desde su más temprana infancia hasta los catorce años.



Disponible en: https://bibliotecas-cra.cl/sites/default/files/cra_2018/leer_padres.pdf











Recomendaciones lectoras

Estándares para las Bibliotecas Escolares CRA

Documento del año 2011 con criterios que optimizan la gestión y el desarrollo de las Bibliotecas Escolares CRA en Chile. Dividido en 8 áreas de gestión, con sus respectivos indicadores, estos estándares informan sobre la definición y servicios que debe prestar una biblioteca escolar, el tipo de usuarios que atiende, las consideraciones de espacio y colección que debe satisfacer, así como las acciones que regulan la cooperación y la gestión de redes internas y externas, la conformación del equipo de trabajo y la gestión pedagógica y administrativa.

Este texto sigue vigente y debe complementarse con otros documentos normativos como los decretos n°53/2011, Decreto supremo n°548/1988 y las Resoluciones exentas del **Acta de Compromiso regular** y **Complementaria** del programa de Bibliotecas Escolares.



Disponible en https://bibliotecas-cra.cl/sites/default/files/publicaciones/estandarescra.pdf











Plan de Formación: procesos importantes

El 2 de octubre se implementarán 6 cursos de la nueva versión del Plan. Detallamos quienes podrán participar y las próximas convocatorias para 2024. Al ser un proceso personalizado, es necesario revisar constantemente las publicaciones del boletín, página web y correos electrónicos enviados a las casillas registradas en el SGB-CRA, pues cada persona tiene una trayectoria formativa distinta.

Este año se comenzará a implementar la versión 2023-2025 del Plan de Formación para equipos de bibliotecas escolares. El Plan tuvo una actualización y en esta versión se impartirán 12 cursos, manteniendo la modalidad de autoaprendizaje y otros con tutoría.

A partir del 2 de octubre del presente año, se impartirán 6 cursos del Plan para quienes fueron convocados a la primera rendición de la Evaluación Diagnóstica y quienes tenían un cupo directo a los cursos, con previo contacto desde el programa de Bibliotecas Escolares (CRA). Esta información fue enviada a los correos registrados en el SGB – CRA y los RBD asociados en la página web https://bibliotecas-cra.cl/plan-formacion-encargados.

La confirmación de la matrícula para estos 6 cursos se realizará entre el 7 y 15 de septiembre con las personas que ya realizaron su pre-matrícula. Este proceso lo realizará Interactio.

Desde el 2024 se impartirán los 12 cursos contenidos en la malla del Plan, en base a convocatorias que serán informadas durante el tercer trimestre de este año a los correos registrados en el SGB-CRA, el medio oficial para actualizar los datos de los equipos de bibliotecas CRA y que debe ser realizado por los equipos directivos.

Para informarse sobre lo que será la malla actualizada de cursos del Plan de Formación y sobre las convocatorias a realizarse por curso, dirigirse a https://bibliotecas-cra.cl/plan-formacion-encargados









Plan de Formación: procesos importantes

¿Quiénes pueden participar en el Plan y cómo actualizo mis datos en el SGB-CRA? La única forma de estar dentro de cualquier convocatoria a los cursos del Plan de Formación es cumplir con tres requisitos:

- 1. Tener los datos actualizados del equipo de bibliotecas, especialmente el correo, en el Sistema de Gestión de Bibliotecas (CRA).
- Este proceso lo realizan exclusivamente los equipos directivos.
- Video tutorial en https://www.youtube.com/watch?v=B-A8S6rH8cw
- Manual en: https://bibliotecas-cra.cl/equipo-bibliotecas
- El plazo para actualizar los datos y participar en las convocatorias 2023 cerró el 31 de agosto. Los equipos directivos pueden continuar actualizando los datos en el SGB-CRA para que los encargados y encargadas de biblioteca (EBEs) par ticipen en las convocatorias del año 2024.
- 2. Aceptar el Acta de Compromiso en el año en curso: solo las/os EBEs que sean parte de un establecimiento que aceptó el Acta de Compromiso, regular o complementaria, del programa en el año en curso podrá participar del Plan.
- 3. Haber rendido la Evaluación diagnóstica Este instrumento se actualizó según los nuevos contenidos del Plan. Por tanto, se realizarán diversas convocatorias en 2023 y 2024 para rendir los cursos de la nueva versión. Dichas convocatorias se informarán mediante el correo registrado en el SGB-CRA. Las personas que la rindieron en años anteriores, y desertaron de la mitad o más de sus cursos, deberán rendirla nuevamente para participar del Plan.

Para responder sus dudas, siempre escríbanos con el RBD del establecimiento y su RUN.

Recordamos que toda la información será enviada exclusivamente a los correos que están registrados en el SGB-CRA.

- Proceso de pre matrícula y matrícula: comunicaciones-cra@interactio.cl
- Evaluación Diagnóstica: plandeformacioncra@mineduc.cl









Encuentro regional CRA de la región de Arica y Parinacota

Hace unos días atrás se realizó esta jornada en la ciudad de Arica que además incluyó una pasantía de algunos establecimientos de la región Tarapacá para propiciar el intercambio de experiencias.

El día 23 de agosto se realizó el Encuentro regional de las Bibliotecas Escolares (CRA) de la región de Arica y Parinacota, la que contó con la participación de 110 personas. La jornada comenzó con una ponencia a cargo de la docente Silvana de la Hoz profesora de la Universidad Diego Portales (UDP), denominada: "Bibliotecas CRA y su rol en la formación de lectores en la escuela".

Luego, los asistentes se inscribieron a diferentes talleres de su interés para reflexionar acerca de los siguientes temas:

- Taller N° 1: Usos y cuidados de la inteligencia artificial en la producción de textos, a cargo de la docente Silvana de la Hoz (UDP).
- Taller N° 2: Temáticas socioemocionales en función del desarrollo personal, a cargo de la docente Michelle Campos (UDP).
- Taller N° 3: Nuevas plataformas del libro cómic, manga y álbum, a cargo de la profesora Paola Miño (UDP).

Además, esta jornada contó con la participación de una comisión de la región de Tarapacá, constituida por 8 coordinadores de la red territorial CRA de las comunas de Alto Hospicio, lquique, Pica, Pozo Almonte. También estuvo presenta la coordinadora de educación y de bibliotecas CRA de la Seremía de la Región de Tarapacá Sra. Patricia Rojas Rojas y el supervisor y coordinador de Bibliotecas CRA de la Deprov de Iquique Sr. Luis Molina Ortega.













Pasantía Bibliotecas CRA de región de Tarapacá a la región de Iquique y Parinacota

El día posterior al Encuentro CRA, la comisión de Tarapacá realizó una pasantía a la Escuela Ricardo Silva Arriagada, Liceo Antonio Varas de la Barra y Liceo Octavio Palma Pérez, todos ellos pertenecientes al Servicio Local de Educación de Chinchorro.

El objetivo de esta actividad fue propiciar el fortalecimiento institucional e integración entre las /los coordinadores de bibliotecas escolares CRA, a fin de facilitar el intercambio de experiencias y realidades. En la instancia, compartieron herramientas y conocimientos prácticos de las tareas que se realizan en las distintas áreas de la biblioteca y podrían ser replicadas por los pasantes en el quehacer de sus respectivas comunidades educativas.









Durante esta actividad los coordinadores tanto de la Región de Arica y Parinacota como de la Región de Tarapacá se interiorizaron de prácticas desafiantes, novedosas y fáciles de implementar, tomando en cuenta las diferencias individuales y contextualizando la práctica.





Queremos agradecer Claudia Rojas, de la Seremi de la región de Arica y Parinacota y Mario Cáceres, Deprov Arica, ambos coordinadores de bibliotecas CRA en la región por la organización del Encuentro de Bibliotecas Escolares (CRA) y de la pasantía realizada por Patricia Rojas y Luis Molina, Coordinadores CRA de la Seremi y Deprov de la región de Tarapacá, respectivamente.









Registro de Redes de Bibliotecas Escolares CRA

En los próximos Boletines se seguirán publicando las experiencias lectoras en Red o reuniones de Red CRA, en la medida que las recibamos.

Si tienen alguna experiencia lectora en Red de bibliotecas o Reuniones de Redes CRA, enviar una nota de media plana indicando el objetivo, número de participantes de la Red CRA y dos fotografías para ser publicada en los próximos boletines, dirigirla a andrea. labra@mineduc.cl

Si, su Red CRA aun no aparece en el listado, agregarla en el Formulario de registro Listado de Redes de Bibliotecas CRA, regionales, provinciales o comunales:

Formulario de registro

Listado de Redes de Bibliotecas CRA, regionales, provinciales o comunales que se han registrado: ver aquí.









Redes Sociales

Sigamos en contacto a través de los distintos canales de comunicación.

Redes sociales





Web bibliotecas cra











